

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**ARRANCA GLOSA DEL IV INFORME DE AMLO; HOY, EN SAN LÁZARO, PAQUETE ECONÓMICO 2023 Y POLÍTICA INTERIOR, EN EL SENADO**

En septiembre, una vez que el primer día del mes, acude un representante del titular del Poder Ejecutivo a entregar su informe por escrito, donde informa del estado que guarda la nación, este martes, desfilan por tribunas camerales, el señor Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda y Crédito Público y el de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

En comparecencia que se espera no se prolongue más de 4 horas, acude a tribuna de San Lázaro, 11:00 horas, el encargado de las finanzas nacionales, para explicar al pleno de la representación popular, paquete económico del próximo ejercicio fiscal, que no es sino el del año 2023.

Se espera interlocución entre diputados federales y el funcionario, álgida, porque grupos parlamentarios de oposición, le van a hacer observaciones a las omisiones que presenta el gasto público del próximo año, en materia de medicinas, seguridad social para los mexicanos, no la de entregar dinero a los mexicanos que lo necesitan o que tienen 65 años de edad, ¡no!

Seguridad social, ¡médica, pues!, con todo y medicinas, que se otorgaba a todos los que nacemos en este país, desde el ISSSTE, IMSS u hospitales del sector Salud.



Muchos de ellos, como el de calzada Zaragoza, en CDMX, clínica hospital número 25 del IMSS; el que se encontraba en Valle Ceylan, Tlalnepantla, Estado de México, en demolición o sin demoler, por los sismos que sacudieron zona centro del país, en 2017, no los reconstruyeron o volvieron a edificar y ni para cuando, mientras en proyectos emblemáticos turísticos o energéticos, el gobierno federal invierte millones y millones de pesos.

Hospital regional del IMSS en la calzada Zaragoza y el de Salud, en esa colonia de Tlalnepantla, daban servicio a miles de mexicanos, quienes hoy, acuden a otros centros comunitarios para atender sus males, pero nada que ver con el servicio que ofrecían esos hospitales que dañó la sagrada madre naturaleza en aquel año.

Acaso el tema qué mas cuestionarán diputados de Morena y sus aliados en el recinto de San Lázaro con los de la oposición, hay que decirlo, es el de brutal y criminal inflación, que lacera bolsillos y economía de millones de mexicanos, cuando sienten y resienten que los nuevos billetes de 500 pesos que se imprimen en este sexenio, al ejercen poder adquisitivo, los difumina espiral inflacionaria, latente desde los tiempos de pandemia.

O los altos precios de gasolinas, que un estudiante de economía, sabe que es el principal factor para espiral inflacionaria.

Recortes presupuestales a diversos rubros, como el de salud, educación, entre otros cual ya acusó la oposición, recursos que ahora los destinarán en el 2023, para terminar obras sexenales, como el controversial "Tren Maya", refinería en Tabasco o el Tren CDMX-Toluca.

O más y más billete, para programas sociales del gobierno del presidente López Obrador, los cuales, mañana, PAN-PRD, volverán a recordar al secretario de Hacienda, cual clientelares.

No la tiene fácil este martes, en el salón de sesiones en Cámara de Diputados, el señor Rogelio Ramírez de la O, quien tampoco acude con miedo o temor que lo lapiden o quemem en leña verde



en la tribuna legislativa, porque sabe que el partido al que pertenece -si es militante de Morena-, tiene mayoría, lo cual, le abre ruta para que explique sin temor alguno, proyecto económico del gobierno en el siguiente ejercicio fiscal.

También lo cuestionarán por qué Pemex no alcanza producción de crudo mexicano de exportación, cual ofreció el Presidente de la República, en el “pico” del combate al huachicol, escasez de gasolinas y diesel, por encarar ese flagelo.

Nuestro país este año y el que sigue, no llega a la meta de producir más de 2 millones de barriles diarios, tema en el que el secretario de Hacienda, tendrá mucho que explicar a los diputados federales, este martes, durante su comparecencia.

A la misma hora que inicia su presentación en la tribuna popular de avenida Congreso de la Unión, número 66, inicia en el pleno de la legisladora, el señor Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación.

Encargado de la política interior, tendrá temas álgidos que explicar a los senadores, como las verdades o mentiras, en el caso Ayotzinapa, militarización de la seguridad pública o el puyante asunto de si alistan o no, en el gobierno federal, reforma electoral y en qué consideraciones, lesivas, para el Instituto Nacional Electoral o para la democracia de este país.

Con esos candentes y estridentes asuntos, tendrá más que suficiente el aspirante presidencial de Morena en el 2024, para permanecer por más de 4 horas, en el recinto del Paseo de la Reforma, número 135.

El PAN reclamará -no creemos que el PRD, ni mucho menos Miguel Ángel Mancera Espinosa-, vergonzante manera de cooptar a senadores de la oposición, para hacer votos y aprobar la minuta que prorroga militarización de la seguridad pública, hasta el 2028.



O la manera en que “ganaron” elecciones en Tamaulipas con el señor Américo Villarreal Anaya.

O reclamarán cerrazón al gobierno federal, para llevar a cabo diálogo con la oposición, fallido intento que terminó con someros encuentros en la secretaría de Gobernación, pero no más.

Sin dejar de recordar al titular de Segob, intromisión del Ejecutivo, en asuntos legislativos, cual acusó domingo pasado, Santiago Creel Miranda.

O de aludir una consulta, para que el pueblo decida si quiere militarización o no, en la seguridad pública del país, cual advirtió el promovente de puyante asunto en el Congreso, el presidente López Obrador.

Por lo pronto, hoy, arrancan comparecencias, algunas, de ellas, esperan, se prolonguen más de 4 horas, ante el pleno o comisiones de trabajo en el Congreso. Glosa del Informe, hay que decirlo, nada aportan, pero sí funcionan para exhibir al gobierno, al funcionario o para que nuestros representantes populares en ambas Cámaras, se lapiden entre sí.

En Cámara de Diputados, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, aún no acuerda bien a bien, calendario de Glosa, mientras en la colegisladora, el responsable de ese órgano de gobierno, anunció comparecencias para el análisis del IV Informe.

Mañana, acude al Senado, Glosa del Informe, el secretario de Hacienda, quien hoy, pasa la primera prueba en San Lázaro, con el tema del paquete económico del 2023.

Miércoles 5 de octubre, acude al pleno del Senado, el canciller Marcelo Luis Ebrard Casaubón, para explicar todo lo relativo en materia de política exterior, que es una de las facultades constitucionales de la Cámara.



El 18 de ese mes, acuden ante el pleno, titular de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval González; Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Isela Rodríguez; y el comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio; 25 de octubre, titular de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes.

También acudirán, encargada de Economía, Tatiana Clouthier y miembros del gabinete legal y ampliado, ante comisiones de trabajo en el Senado.

La verdad, hay que decirlo, estas comparecencias, no son más que parte del show parlamentario, nada aportan y sí contribuyen a exhibirse en la tribuna del Congreso, funcionarios y legisladores. Es una de las reformas que faltan por hacer en el Congreso de la Unión.

Derogar esa obligación y que nuestros representantes populares y funcionarios inicien diálogo, conciliación, con oficio y bagaje y contribuyan ellos, como parte del Estado, a encarar violencia, delincuencia, brutal y criminal inflación, secuestros, asaltos, feminicidios, el puyante Ayotzinapa...

¡Sí se puede! ¡Sí se puede!

EN EL CHACALEO

En la bancada de Morena y aliados, alistan ofensiva para exigir al presidente de la mesa directiva, Santiago Creel Miranda, no haga uso de la representación que tiene, para hacer campaña... Por estar fuera de CDMX, mayoría de los coordinadores parlamentarios en Cámara de Diputados, ayer, no se llevó a cabo reunión semanal en Junta de Coordinación Política; este martes, 9:30 horas, el presidente de ese órgano de gobierno, Moisés Ignacio Mier Velazco, citó a sus homólogos que integran esa instancia en San Lázaro... Mientras el diputado Creel optó por enviar su mensaje dominical desde una parte del salón de sesiones, el coordinador del grupo mayor, decidió grabar su mensaje desde el despacho de su domicilio, el cual, se prolongó por más de 7 minutos... Puyante, visceral, hay que decirlo, el discurso del legislador de Puebla... Ayer, sin alteraciones, en los frentes Morena-PAN, por esos mensajes. Hoy, quién sabe, dentro o fuera del pleno... Gerardo Fernández Noroña, cuentan, ya desenvainó la espada... Magistral, intervención del senador Ricardo Monreal Ávila, durante presentación de su libro, "Las grandes reformas para el cambio de régimen", que presentó en la facultad de Derecho, en la Universidad Autónoma del Estado de México... Con



vehemencia, el político de Zacatecas, expuso algo cierto: en la Universidad, “está nuestra beta, ahí está nuestra cosecha de los nuevos liderazgos, que el país necesita y de la indispensable renovación política que necesita el país”. ¡Venga!... Enseguida, fue crítico: “la clase política y sus liderazgos, está acotada, está agotada y necesita una regeneración urgente y la única manera de dar paso a esa nueva generación es con la formación política-jurídica-económica y social de quienes ya son nuestro relevo en la generación de dirigencia y de gobierno en las próximas décadas y en los próximos tiempos”. ¡Qué tal!... El ministro presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, encabezó ceremonia en la que se presentó protocolo para juzgar con perspectiva de orientación sexual, identidad, expresión de género y características sexuales... El protocolo, se elaboró a través de la coordinación que tuvo la Dirección General de Derechos Humanos de la Corte, a cargo de Regina Castro, asociaciones civiles, personas juzgadoras y de la academia... El trabajo de la Corte, ponderó el ministro, “no se agota en lo jurisdiccional, es su labor sin duda, más relevante y más importante; a través de nuestras sentencias a lo largo de los últimos once años, empuja reconocimiento y desarrollo de derechos de una enorme relevancia, sobre todo, en beneficio de grupos vulnerables”... ¡Qué lástima!, radiografía que presenta minúscula bancada del PRI en el Senado: en el controversial asunto de minuta en materia de militarizar seguridad pública del país, todo indica que rebasaron por la “izquierda”, a Miguel Ángel Osorio Chong... De los 13 que son, Mario Zamora Gastélum, Claudia Edith Anaya Mota y Manuel Añorve Baños, están con “el tal amlito”, es decir, a favor de la minuta... Verónica Martínez García, de Coahuila, está, por razones obvias con el proyecto, toda vez que la impulsó al escaño, comentan entre priistas -cual anotamos en este espacio-, el controversial diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, ex gobernador de Coahuila... Beatriz Paredes Rangel y Jorge Carlos Ramírez Marín, cuentan en los pasillos del Senado, por su lado, pero a favor del dictamen... El coordinador de ellos, podría tener a su correligionaria y paisana, Nuvia Magdalena Mayorga Delgado y al senador, Ángel García Yáñez... Eruviel Ávila Villegas, leal a Peña, en contra, igual que Osorio, Nuvia y el morelense... El cetemista, Carlos Huberto Aceves del Olmo, sobra decir que, desde que inició el régimen, al igual que otroras adversarios del gobierno -los líderes petroleros-, se plegaron al poder en turno y votará a favor del proyecto... Más inteligente, senadora de Sonora, Sylvana Beltrones Sánchez, quien se abstiene en ese tema... O sea, el senador “oriental”, cual se refieren al ex gobernador de Hidalgo, “el tal amlito” y la veleta del Verde, Manuel Velasco, está en las mismas condiciones que Miguel Ángel Mancera, llegaría a “coordinar”, dos ó tres senadores... ¡Viva México! ¡Viva!... Abusado “el tal amlito”, por la manera en que salvó su pellejo de un reclusorio estatal o federal y su patrimonio por 180 mdp, en asunto del Ejecutivo... Reiteramos, ni espantarse ni asustarse, así es un sistema político, lucha de los contrarios... Pero, surge el tradicional pero, ¡por qué carambas!, en la tribuna de la Permanente, en entrevistas que ofrecen, se hacen del rogar y denotan con ello, el: ¡hey!, ¡acá estoy!,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

00/07/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

¡búsquenme! O voto en contra... Mejor que se callen, ¿verdad?... ¿Por qué no expresaron discurso en base al diálogo consenso, oficio, bagaje, con altura de miras, en el asunto de militarizar la seguridad pública del país?... Puras bravatas de que están en contra... y que ¡los doblan!... ¡Caramba!... ¡Ah!, Claudia Ruiz Massieu Salinas, en contra...

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel...